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La Asociación contra el Cáncer advierte a las comunidades:
el plan antitabaco «no puede ser un elemento de discusión
política» | La Verdad
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La lucha contra el tabaquismo «no puede ser un elemento de discusión política», porque «estamos
hablando de evitar muertes, de salvar vidas». Es el nítido mensaje que lanzó este miércoles desde
Murcia el presidente de la Asociación Española contra el Cáncer (Aecc), Ramón Reyes. La
advertencia va dirigida principalmente a las comunidades autónomas, que este viernes tendrán que
votar el nuevo plan antitabaco con el que el Ministerio de Sanidad pretende subir los precios de las
cajetillas, equiparar el vapeo al tabaco tradicional y restringir el consumo en espacios públicos. El
documento �nal fue presentado este miércoles a las autonomías en la Comisión de Salud Pública,
con la incorporación de 160 de las 180 alegaciones presentadas por los territorios. El Gobierno
regional sigue sin aclarar qué votara la Región de Murcia en el Consejo Interterritorial.

Como el resto de las numerosas organizaciones médicas, cientí�cas y de salud que han sido
consultadas por el Ministerio, la Aecc respalda el plan. «Estamos súper comprometidos con la ley
antitabaco. Estamos colaborando al 100% con el Ministerio para que esto salga adelante: para que
aumente el precio del tabaco, se regule la publicidad y estos productos [los vapeadores] no se
puedan vender en un supermercado ni se puedan regalar a los niños», subrayó Ramón Reyes en
Murcia, durante el acto de inauguración de un nuevo Centro de Actividad Física y Deporte para
pacientes oncólogicos ligado al programa Activa Suma de la Consejería de Salud.

Murcia

El presidente nacional de la organización, Ramón Reyes, reclama desde Murcia «sentido común» a los
partidos y apuesta por la prohibición de fumar en las terrazas, «porque

El presidente de la Aecc, Ramón Reyes y el consejero de Salud, Juan José Pedreño, atienden junto a otros cargos las explicaciones del preparador
físico Eduardo Mirete en el nuevo Centro de Actividad Física y Deporte para pacientes oncológicos de la Aecc en Murcia.
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La Asociación Española contra el Cáncer no contempla que el clima de polarización política pueda
traducirse en trabas por parte de algunas comunidades autónomas. Así lo expresó su presidente:
«Espero que no, porque estamos hablando de evitar muertes, de salvar vidas, de proteger a los
colectivos más desprotegidos frente a la publicidad. Por consiguiente, espero que el sentido común
impere en los partidos. Esto no puede ser un elemento de discusión por elementos políticos. Nos
estamos jugando la vida, esto va de vidas, con lo cual entiendo que todos los partidos tienen sentido
común para ver que no se puede jugar con la vida. Jugar con el tabaco es jugar con la vida».

Ramón Reyes recordó que el tabaco es el «enemigo número uno de la salud» y advirtió de que es
urgente la aprobación de las medidas previstas en el plan. Por ejemplo, el aumento del precio de las
cajetillas. «Con Croacia, somos el único país [europeo] en el que se venden a 5 euros. En otros está
ya en 10, 12 o 15 euros. Somos el estanco de Europa: la gente viene aquí a comprar tabaco».

Una de las cuestiones que más preocupa en estos momentos a la Aecc y a las organizaciones
médicas y cientí�cas implicadas en la lucha antitabaco es el creciente acceso de los más jóvenes al
hábito tabáquico a través de los vapeadores y cigarrillos electrónicos. «Solo el 5% de quienes fuman
empiezan a hacerlo a partir de los 25 años». Por eso, «la industria tabaquera está dirigiendo toda su
carga de publicidad y de desarrollo de productos a la población más joven». Son productos que la
industria «se está inventando» para llegar a adolescentes «de 12, 13 o 14 años». «Se están regalando
vapeadores en primeras comuniones, es una locura», advirtió Reyes.

Las alarmas han saltado con el éxito de toda esta estrategia, que se re�eja en un repunte del
consumo en las nuevas generaciones. En la Región de Murcia, el 23,2% de los escolares de entre 14 y
18 años fuman de forma habitual, según el último Estudio sobre Drogas en Enseñanzas Secundarias
(Estudes), con datos de 2021. La tasa en la Región se encuentra algo por debajo de la media en
España (23,9%). «Todo lo que se está haciendo con los 'in�uencers' que vapean, con lo que nosotros
llamamos el humo digital, está poniendo de moda [el tabaco]. Todo eso hay que regularlo. Tenemos
que proteger a los niños y a los jóvenes», insistió el presidente de la Aecc. En este sentido, el plan del
Ministerio pasa por equiparar los cigarrillos electrónicos y otros productos al tabaco, tanto en la
publicidad como en su consumo en espacios públicos.

A este respecto, la Asociación contra el Cáncer es �rme partidaria de la prohibición de fumar en las
terrazas. «En la pandemia no podíamos fumar en las terrazas, y no pasó nada. La libertada no es
fumar en las terrazas, la libertad es disfrutarlas sin humo», señaló su presidente.

Salud no aclara si votará a favor y pide «�nanciación» para aplicar el plan

La Consejería de Salud aún no ha aclarado qué votará el próximo viernes en el Consejo Interterritorial,
como tampoco se conocen las alegaciones presentadas por este departamento al plan antitabaco
más allá de la solicitud de que el documento vaya acompañado de «una memoria económica». El
consejero de Salud, Juan José Pedreño, advirtió este miércoles de que el plan debe estar «muy bien
�nanciado» si se quiere ser «ambicioso». Se necesitarán recursos para los tratamientos de
deshabituación tabáquica y para la puesta en marcha de las distintas estrategias, recordó.

Preguntado sobre la posición del Gobierno regional, Pedreño a�rmó: «El viernes se nos presentará el
informe en el Consejo Interterritorial. Estamos en una fase de análisis». «Sobre todo tenemos muy
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claro que apostamos por reducir el consumo de tabaco, porque sabemos que el tabaco perjudica la
salud y que [la reducción de su consumo] bene�cia a la sociedad y a los fumadores. Apostamos
indudablemente por conseguir a través de este plan que podamos tener generaciones libres de
tabaco en España. Pero [necesitamos] sobre todo �nanciación. Sin �nanciación no podemos hacer
nada», añadió.

El consejero tampoco concretó la posición que defenderá la Región ante la prohibición del tabaco en
las terrazas de la hostelería, aunque se mostró abierto a apoyarla: «Vamos ver qué dice la Comisión
de Salud Pública, cómo se de�nen los criterios. Nosotros tenemos un ejemplo en la Región, que son
los espacios sin humo en las playas y, por tanto, apostamos por este tipo de evidencias. Apostamos
porque se reduzca el consumo de tabaco; sabemos que perjudica nuestra salud, que nos genera
muchas enfermedades. Sabemos que bene�ciamos a la sociedad y a los fumadores si planteamos
una buena estrategia para la deshabituación tabáquica».
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